



# 南中だより

教育目標 愛 勉学 自主性 健康

平成30年6月18日

東久留米市立南中学校

校長 小川 高弘

## 「ふれあい月間」

校長 小川 高弘

現在、学校では、いじめや自殺、暴力行為等の児童・生徒の問題行動、不登校等について、兆候を見逃さずに学校全体で組織的に対応し、その解決のために継続して取り組んでいく必要があります。その中でいじめは、いじめられた生徒の教育を受ける権利を侵害し、心身の健全な成長及び人格の形成に重大な影響を与えるだけでなく、その生命又は身体に重大な危険を生じさせるおそれのあるものです。

そこで、都内公立学校では、学校の取組状況を点検するとともに、問題行動、不登校等の未然防止や早期発見・早期対応等につながる具体的な取組を推進することを目的として、6月に「ふれあい（いじめ防止強化）月間」を実施しています。

平成25年から27年にかけて、小中学生を対象に国立教育政策研究所 生徒指導・進路指導センターが行ったいじめ追跡調査によれば、「仲間はずれ、無視、陰口」をされた経験がある小中学生は9割、した経験がある小中学生も9割だったそうです。いじめは、どの学校でも、どの生徒に対しても、大人にでも起こりうると考えます。A君とB君の二人に同じような話をしても、A君はあまり気にしないかもしれませんが、B君は心に傷を負ってしまうかもしれません。相手がどう受け止めるのか、そう考えることがいじめをなくす第一歩です。

## 「運動会を終えて」

6月2日（土）、心配された雨も降らず、無事に第35回運動会を実施することができました。当日は朝早くから、保護者・地域の皆様にお集まりいただきありがとうございました。

中間考査が終わってからの短い練習期間ではありましたが、運動会を成功させようという生徒の意気込みが伝わってきました。開会式で私が話した「競技が終わるまでは勝敗にこだわらぬ」「最後まで諦めずに走る」という気持ちも、どの競技からも感じられました。3年生は、その態度や行動で最上級生としての姿を見せてくれました。きっと1・2年生が、来年・再来年の運動会ではその姿を再現してくれるものと期待しています。三行大行事と言われる合唱会、文化発表会への期待が高まる運動会でした。



## 「あいさつ運動」

南中では、6月7日から15日まで、あいさつ運動を実施しました。生徒会役員と専門委員が日ごとに分担して、正門と昇降口前で、登校してくる生徒に挨拶をします。私も一緒に参加しましたが、大勢の前で恥ずかしいのか、返ってくる挨拶の多くは小さいものでした。元気な挨拶が次の目標です。人間関係をスムーズに行うためにも元気で、笑顔の挨拶は重要です。生徒同士、生徒と先生の間を良くするためにも、明るくコミュニケーションがとれる学校にしたいと思っています。ご家庭でも、朝、笑顔で挨拶をしてみてください。



また、6月下旬には、生徒が「明るく」「楽しく」「穏やかに」学校生活を送れるように、「生活なんでもアンケート」を実施します。自分と向き合い、いじめだけでなく、悩みや不安、心配ごとがあったら、ためずに相談する勇気も必要です。もしもいじめがあったら、先生方は、生徒に寄り添い、親身になって解決を目指します。一人で悩まず、大人を頼ってほしいと思います。学校も保護者も、生徒から頼りにされる存在でいたいものです。

## 「ユニセフ募金」

あいさつ運動と平行して、生徒会ではユニセフ募金を実施したところ、今回はとてもたくさんの寄付をいただきました。皆様の善意に大変感謝申し上げます。ありがとうございました。

**合計金額 28,696円**

### 南中生の活躍



合唱部 4/22 ミュージック畑 音楽祭 出演

男子バスケットボール部 4/22 11ブロック春季大会 対青嵐中 勝利

女子ソフトテニス部 5/19 第91回東久留米市ソフトテニス大会  
第三位 3年秋元・菅原ペア

**\*多摩東部春季大会出場決定！(3年 秋元・菅原ペア 佐藤・篠宮ペア)**

環境ポスターコンクール 最優秀賞 3年中野 雄人  
優秀賞 2年大野 深音 2年清田 羽菜  
3年横川 聖果 3年渡邊 凜子

女子バスケットボール部 6/17 11ブロック夏季大会 対東大和二中 勝利

女子ソフトボール部 6/10 11ブロック夏季大会 予選リーグ対下里中 勝利  
6/17 予選2位リーグ 対西中 勝利  
対東村山四中 勝利

**\*東京都中学校夏季ソフトボール選手権大会出場決定！**